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遗失启事
常山宇森苗木专业合作社遗失开户许可证

1份，开户行：浙江常山农村商业银行股份有限
公 司 新 都 支 行 白 石 分 理 处 ，银 行 账 号 ：
201000074969990，核准号：J3412000404101，
声明作废。

周珊

天马街道人，空军青年歌唱
演员，正营级干部，少校军衔，衢
州市政协委员。曾荣立三次三等
功，获得浙江省五个一工程金奖、
CCTV3 青年歌手电视大奖赛合
唱金奖、CCTV7 我爱唱军歌金
奖、全国绿色形象推广大使、常山
县绿色农产品公益形象推广大使
等殊荣。

周珊：吟唱乡愁的“军旅百灵”
记者 揭雨兴

逢年过节，推广“一份常礼”；介绍
常山，示范吃常山胡柚；到重庆吃冰
粉，想起常山水晶糕……打开周珊的
微信朋友圈，会发现家乡常山的元素
经常出现。

“我为家乡农产品公益推广代言，
这是荣耀，也是责任。”周珊说。

常山娜妮周珊，因富有个性的歌
喉，被称为“军旅百灵”。“作为军旅歌
唱演员，我的重要任务是用歌声激发
战士们热爱国家、热爱家乡的感情，我
也时时被战士们的思乡之情感染。”周
珊说，吟唱具有常山辨识度的歌曲，倾
诉家乡情、歌唱家乡美，不但让更多的
人认识常山、了解常山、走进常山，也
是自己排遣思乡之情的重要方式。

求学之路：
从渡口小区到文艺顶尖学府

“音乐天赋好，人聪明，音质甜美，
条件很是不错！”常山一中退休的李老
师曾经是周珊的音乐辅导老师，仍然
清晰地记得周珊学习音乐的情景。

周珊家住县城渡口小区，爷爷是

常山县越剧团干部。她从小热爱音
乐，小学到初中都是班级文艺委员。
在城关中学读初中时，父母就有意培
养、激发周珊的音乐特长。

当时，李老师是常山一中音乐专
业高考兴趣小组的辅导老师。父母让
读初中的周珊参加这个兴趣小组。每
周三节音乐课：声乐、视唱练耳、钢琴，
周珊一课都不落下，还有板有眼，经常
有“出奇之声”。

16岁的周珊，以全市第一的成绩
考入衢州师范学校。两年后，她以优
异成绩特招入伍，成为原南京军区一
名歌唱演员。

“那时总是被派到炊事班帮厨，白
天轮不到演出，也摸不到琴。后来，妈
妈给我搬来一台钢琴，我就每天晚上
去练琴。”周珊说，“有时候就算没弹，
光在钢琴前坐着都觉得很幸福。”与钢
琴相伴的时光，成为周珊部队艰苦岁
月的“甜点”，也让大家看到了她的用
功和用心。终于，周珊成了演出队正
式一员。

在原南京军区战士演出队，周珊
一唱就是5年。22岁，周珊重拾书本，
向更高的梦想进军，报考原解放军艺
术学院，那是国内文艺界的顶尖学府。

歌声飘荡：
从哨所营房到全军汇演赛场

“当时七大军区只录取两个人，女
生只有一个，我只有考第一名才能录
取，学校对军籍和年龄都有要求。”周
珊说。

两年后，周珊以第一名成绩上榜，
并成为衢州第一位考上原解放军艺术
学院的学生。大学时光除了在校学
习，周珊做得最多的是下基层演出。

毕业后，周珊回到日思夜想的舞
台，为基层战士们歌唱。她的歌声经
常响起在高山顶上的小小哨所，响起
在人烟稀少的草原营房，响起在全军
汇演的赛场。“战士非常可爱。我跟他
们互动，给他们唱歌，我把自己的专辑

送给他们，他们会特别高兴。”
疫情期间，周珊用歌声传递正能

量。《最美的守望》在新华网、央视网、
人民网、学习强国等平台发布推广，点
击量超过百万。《我是军嫂》入选2020
年中央电视台央视APP武汉抗疫题材
作品展播，获评“爱心公益奖”。

反哺家乡：
从北京到常山来回奔波

2016年8月，歌曲《常山谣》由央
视团队来常山拍摄，在CCTV音乐频
道播出；2022年4月，歌曲《我和我的
家乡》发布；同年7月受聘常山县绿色
农产品公益形象推广大使；2022年当
选衢州市政协委员。

“胡柚和茶油是我从小吃到大的，
百吃不厌。”周珊认为，家乡主推“两柚
一茶”，很具有发展眼光。在北京喝到
家乡的双柚汁，很是激动和感慨。她
竭力向朋友推广双柚汁，大家觉得口
感特别好。

“让胡柚花、油茶花在乐坛不断绽
放是常做常新的事业。”周珊表示，她
演唱的歌曲《常山谣》就是演绎常山山
茶油的故事，推广“常山三宝”乐此不
疲。

作为市政协委员，周珊的提案是
把“两柚一茶”搬上舞台，打造舞台剧，
用文艺方式推广家乡农产品，宣传乡
村振兴，也让国内乃至国际友人都知
道中国常山有“三宝”。

“每个人心中有一条江，江边年年
稻花儿香，每个人心中有一条河，河边
是我出生的地方，也曾为了梦想，背起
行囊离开了家乡……”周珊演唱的歌
曲《我和我的家乡》，唱出了乡贤游子
浓浓思乡之情，唱出了常山老百姓对
美好生活的向往之声。

“我希望为家乡贡献更多好作品，
能有更多为家乡唱歌的机会。”周珊
说，为军队歌唱是她的职责和义务，为
家乡歌唱是她的情怀和念想。

员工用餐“燃眉之急”谁来解？
本报记者 琚较

好的营商环境不仅是企业发展的
“好帮手”，更是产业园蓬勃发展的“助
推剂”。前段时间，我县召开营商环境
优化提升“一号改革工程”工作推进
会，会上强调，要倾尽全力，将常山打
造成“全市前列、全省一流”的营商环
境最优县。为此，全县上下一心，凝成
合力，不懈奋斗。球川镇更是打造了
球川小微轴承产业园，精心筑巢引凤
来。去年11月，球川小微轴承产业园
也吸引了不少轴承企业入驻。然而在
服务企业和配套设施推进过程中，是
否真正做到了服务贴心，全力发力呢？

日前，记者在球川小微轴承产业
园看到，几栋厂房内机械设备轰鸣运
转，员工们在生产线上有序作业，一派
繁忙的生产景象。见记者采访，不少
员工向记者诉起了苦水：“本来说这边
有食堂、宿舍，现在又说人这么少，不
划算。”“我们每天早上7点钟上班，11
点下班，还要回家买菜做饭，休息时间

就不是很充足了。民以食为天，就算
是打工，我们的生活也要有保障的
吧。”员工吴先生说。员工徐先生告诉
记者，产业园内没有食堂，大家每日三
餐不得不步行到两公里外的饭店就
餐，且不说存在食品安全和交通安全
等方面隐患，在饭店吃饭的花销也大。

球川小微轴承产业园是浙赣合作
示范区产业类扶持项目，前期通过浙
江股权交易中心筛选后引进了6家企
业，主要生产汽车及零部件，目前已有
三家企业初步投产，生产势头稳步向
好。三家企业现拥有员工40多人，其
中外地员工占50%。后续还将有2家
企业在产业园内入驻，员工人数将大
大增加。

企业都已入驻园区生产，为何生
活配套没有跟上呢？球川小微轴承产
业园项目负责人球川镇党委副书记姚
江告诉记者，当时招商引资的时候，并
没有考虑到员工用餐问题。“当初招商
的时候也没有答应他们一定要给企业
食堂，现在很多厂都没有中餐，但是员
工有补助，这个补贴主要是要看企
业。”姚江说。

记者了解到，球川小微轴承产业

园是由球川经济开发有限责任公司建
设，该公司隶属于球川镇政府。目前，
球川小微轴承产业园由球川经济开发
有限责任公司进行管理。而对于食堂
问题，球川经济开发有限责任公司表
示，已于今年4月份多次与企业进行
过协商。“经营是承包方自己经营，我
们主要是对安全生产等日常方面的管
理，不参与他们的经营。食堂卖什么
菜、卖多少这些我们不管，由企业承
包。这个月可能施工队要进场装修，
目前装修方案拿出来了，下个月应该
会投入使用。”球川经济开发有限责任
公司总经理张韵说。

编后话：优化营商环境，简而言之
就是想企业之所想、急企业之所急、谋
企业之所需，当好企业的“贴心人”“暖
心人”。园区没有食堂，员工就餐不便
捷，长此以往，员工幸福感降低，如果
员工无法安心工作，企业经营就会面
临着“招工难、人难留”的局面。在营
商环境这场大考中，希望有关单位遇
到问题不要退缩，要想办法解决，不断
完善园区服务功能，增强园区人才吸
纳能力，为筑巢引凤提供有力支撑。

我县开展“清风有礼·
家庭助廉”主题活动
本报讯（记者 郑月红 游待露）5月25日，县

纪委监委联合县妇联，组织部分领导干部家属开
展“清风有礼·家庭助廉”主题活动，教育引导党
员干部家属增强廉洁意识，吹好“枕边风”，当好

“廉内助”，筑牢党员干部拒腐防变家庭防线。
当天，干部家属一行走进衢州市法治教育基

地，在讲解员的带领下，参观了法纪教育陈列
馆。沉浸式的体验学习，让家属们深刻认识到廉
洁自律的重要性。“作为家属，要理解支持他们的
工作，做好一个妻子应该做好的工作。”干部家属
徐秀敏说。

在随后召开的“清风有礼·家庭助廉”座谈会
上，干部家属围坐一堂，敞开心扉，围绕如何做好
亲情助廉工作进行互动交流。“活动很有意义，今
后，我要常吹家庭‘廉政风’，吹好‘枕边风’。”干
部家属徐燕玲说。

座谈会还结合党风廉政建设工作要求，为干
部家属们上了一堂生动的“廉政教育课”，并倡导
家属，要关心关爱领导干部，积极营造温馨和谐
的家庭氛围，当好“抓早”“抓小”的“家庭纪委书
记”。“通过今天的学习，我更加明白了抓好家庭
廉政工作的重要性，今后也将做好‘廉内助’，让
家人安心，让组织放心。”干部家属江荣香说。

家属们还收到了由县纪委监委和县妇联共
同发放的《习近平关于注重家庭家教家风建设论
述摘编》、《习近平走进百姓家》以及《常山县“树
清廉家风·创廉洁家庭”倡议书》等。“此次活动的
主要目的是想培育和践行清廉家风，用党员领导
干部的好家风去涵养良好社风、民风，我们也会
把这些良好家风总结好、宣传好、弘扬好，用这些
温暖的家庭底色绘就常山建设新时代清廉高地
的最美成色。”县妇联党组书记、主席郑霞说。

我县推进自建房安全
专项整治工作

本报讯（记者 占振宇）5月26日上午，全县自
建房安全专项整治工作推进会议暨自建房领域风
险隐患大排查大整治专项行动工作集中攻坚会议
召开，会议传达了国家、省市自建房安全专项整治
工作会议精神，进一步动员部署我县自建房安全
隐患排查整治工作。

会前，与会人员先后来到金川街道新建村、紫
港街道后坊村，现场检查我县自建房安全整治工
作，随后召开座谈会。

会上，县住建局通报了我县自建房安全专项
整治工作情况，招贤镇、何家乡、球川镇分别进行
表态发言。会议指出，要认真贯彻习近平总书记
关于防灾减灾救灾工作的重要论述，坚持“人民至
上、生命至上”，确保风险隐患排查到位、整改措施
落实到位。

会议强调，要认清形势、正视问题，绷紧自建
房安全之弦。统一思想、提高站位，立足防大汛、
防强台、抢大险、救大灾，堵漏洞、补短板、除风险、
保安全，深入推进全县自建房安全专项整治工
作。要突出重点、守牢底线，织密安全防护之网。
狠抓目标落实、狠抓隐患化解、狠抓长效机制，加
强制度性、源头性、基础性建设，标本兼治、综合施
策、多方发力，织密安全生产防护网。要落实责
任、齐抓共管，压实自建房安全之责。不断压实乡
镇（街道）“属地责任”、部门“监管责任”、房屋产权
人“主体责任”，以铁的决心、铁的手腕、铁的举措，
高质量完成专项整治任务，确保群众生命财产安
全，社会大局稳定。


